

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El proyecto de rehabilitación energética del barrio Lourdes de Tudela, promovido por el Gobierno de Navarra, es premiado por el COAVN

El proyecto ha recibido el Premio «Ciudad, Urbanismo y Ecología» otorgado por la Agrupación Vasco-Navarra de Arquitectos Urbanistas en su XIIª edición.

Jueves, 20 de diciembre de 2012

El proyecto “Lourdes Renove: rehabilitación integral energética del barrio Lourdes en Tudela” ha recibido hoy el Premio «Ciudad, Urbanismo y Ecología» que otorga la Agrupación Vasco-Navarra de Arquitectos Urbanistas. El consejero de Fomento, Luis Zarraluqui, ha acudido esta mañana al acto de entrega de este premio que ha recogido Pedro Ardaiz, gerente de la empresa pública Nasuvinsa, promotora del proyecto.



Barrio de Lourdes.

El Jurado ha considerado el trabajo premiado como “un modelo de gestión y participación pública a favor de la regeneración de la ciudad heredada más próxima (segunda mitad del S.XX), desde diferentes puntos de vista: edificatorio, urbano, infraestructural, etc. desarrollando especialmente su contribución en orden a criterios de sostenibilidad aplicados al Urbanismo, bien conservando el “capital natural”, o rehabilitándolo; bien desarrollando innovaciones o sistemas de gestión para bienes de sustitución renovables y duraderos”.

Asimismo, se han entregado los diplomas de la Mención, al equipo técnico responsable del trabajo “Densificación del ámbito de los sectores 1 a 6 de Zabalzana y sectores 7 a 14 de Salburua”, promovido por el Ayuntamiento de Vitoria y la Comisión de Propietarios de esos barrios de la capital vasca, y realizado por los arquitectos Ramón López de Lucio, Fernando Bajo Martínez de Murguía, Juan Adrián Bueno Agero, Angel Luis Bellido Botella, Pablo Carretón Gil y Luis López de Armentia Orbe.

En cuanto a la Mención, el trabajo distinguido supone, a criterio del Jurado, “una aportación práctica al discurso intelectual de la compacidad y

densidad de la ciudad en orden a evitar la colonización de nuevos territorios y la puesta en valor de la urbanización ejecutada. Destacando igualmente el alto grado de acuerdo alcanzado entre los diferentes agentes implicados en la operación urbanística”.

El acto de entrega se ha celebrado a las 13:30 h. en el Salón de Conferencias de la Caja de Ahorros de Navarra, Avenida del Ejército, nº 2-planta baja, de Pamplona.

El proyecto premiado

El barrio de Lourdes de Tudela tiene una población de 8.600 habitantes y alberga más de 2.000 viviendas. Además de aplicar soluciones de aislamiento térmico, la actuación Ecocity - Lourdes Renove, que afecta a viviendas de diferentes tipologías edificadas entre los años 50 y 70, incorpora el uso de energías renovables en la calefacción.

Se trata de la única rehabilitación de viviendas en Navarra de la que se tiene conocimiento, que supera las exigencias de la normativa española vigente en materia de ahorro energético y de la única que dispone de fondos europeos de los Programas Marco de I+D de la Comisión Europea.

La rehabilitación perseguida tuvo tres líneas de trabajo: mejora del aislamiento térmico, actuando sobre la envolvente térmica de las viviendas para reducir la necesidad de calefacción; mejora de la eficiencia energética de las instalaciones térmicas, renovando una instalación centralizada de calefacción que da servicio a 486 viviendas y sus redes de distribución; y utilización de energías renovables mediante la renovación de la calefacción centralizada.

Además de llevarse a cabo la sustitución completa de toda la red de distribución y la inclusión de elementos de monitorización, se incluyó, además, una nueva fuente de energía renovable, la biomasa, que produce aproximadamente el 80% de la energía demandada por estas viviendas; el resto de la energía se aporta con gas, para lo que se llevó a cabo igualmente la renovación completa de la sala de calderas de gas.

El proyecto Lourdes Renove forma parte del programa europeo Concerto del programa Ecocity en el que participan el Gobierno de Navarra, a través del Departamento de Innovación, Empresa y Empleo; el Ayuntamiento de Tudela; el Centro Nacional de Energías Renovables (CENER); el Centro Nacional Integrado de Formación en Energías Renovables (CENIFER); la Asesoría Zabala; la Orve de la Ribera y